

新山協ニュース

△ 発行者 平田 大六

〒940 長岡市学校町1-12-23

△ 発行所 新潟県山岳協会

TEL 0258-32-0428

謹賀新年

今年もよろしくお願ひ申し上げます

平成7年元旦

新潟県山岳協会

会長 室賀輝男

副会長 藤井信六

理事長 平田大一

ほか 役員 同

6時45分日の出。朝食後テント撤収。1週間の登山活動も終わり、西寧市に移動する。名残りつきない野牛山(イエニュシャン)またも見返す青海湖(チンハイフー)(アルプス一万尺より)

青海湖を後に一路、青藏公路を車は西寧市に向かって走る。車窓の右手、青海南山の山波が続く。昨年第1回新潟県高

校生隊が登頂した山である。6時45分日の出。朝食後テント撤収。1週間の登山活動も終わり、西寧市に移動する。名残りつきない野牛山(イエニュシャン)またも見返す青海湖(チンハイフー)(アルプス一万尺より)

青海湖を後に一路、青藏公路を車は西寧市に向かって走る。車窓の右手、青海南山の山波が続く。昨年第1回新潟県高

8月7日(日)

校生隊が登頂した山である。

8月7日(日)

校生隊が登頂した山である。

1994年第2回中国青海省 国際高校生登山交流会報告

(4)

隊長 藤井 信

す。

開会 司会 藤井 信

4 中国青海国際高校生登山交流会が行われた。交流会の式次第については省略しますが、概略は下記のよう

す。
徒によるアトラクション。
最後は踊りの中に、新潟県高校隊も参加する。
会場を移して、新潟県高校

訪中隊の答礼会を行う。

開会 司会 藤井 信

1、新潟県山岳協会会长室賀輝男氏の挨拶(乾杯)
2、青海省体育運動委員会主任の挨拶(乾杯)
3、青海省体育運動学校副校长の挨拶
4、青海省体育運動学校校長の挨拶
5、新潟県高校訪中登山隊より、青海省体育運動委員会(人民政府代表)へ記念品贈呈する。

これにて、セレモニーは終わり宴会に入る。会は歌や踊りが次々披露され、テーブル毎に、何かにつけて、乾杯、乾杯と、会場のムードは盛り上がる。

6、新潟県高校生代表の挨拶
7、野牛山(4898・3m)
登頂者に登頂証明書を一人ずつ交付される。
8、記念品の交換
9、青海省体育運動学校の生

- 6、新潟県高校生代表の挨拶
- 7、野牛山(4898・3m)
- 登頂者に登頂証明書を一人ずつ交付される。
- 8、記念品の交換
- 9、青海省体育運動学校の生

て列車に乗る。一週間、野牛山登山で一緒になつて苦楽をともにした、体育運動学校の生徒達、青海島登山協会の方々、見送りの人たちとの別れは名残り惜しい。第一回隊は、別れ惜しさに日中高校生は、涙を流して泣いたシーンもあった。昨年よりクールである。長い長い16両編成の列車は、10時23分定刻に発車する。さようなら、さようなら、再見、再見。

西寧駅から西安駅までの所要時間は、22時間約1日1泊

の列車の旅である。列車は軟臥車で三段のコンパートメントである。

列車は西寧市の市街地から農村地帯を走り、湟水河（黄河の支流）沿いの山峠を走り、いよいよ黄土地帯の旅が始まっている。湟水河が黄河に合流するのは、達川近くである。2月の訪中の際、黄河の清冽な流れを見て驚いた。清く澄んだ日本の谷川の流れと変わりがない。今は、黄河と云うイメージ通りの濁流が流れている。

冬季は、黄土が凍結して土壤が河に流れ込まないからだと云う。黄土は未固結の砂のよ

うな土壤である。ご存じのよ

うに春には日本にも風で運ばれてくる黄砂である。

食事は、食堂車で食べる。

席を空にするわけにはゆかないで、高校生と私たちと一緒に分けた。車窓の変わりゆく風景にシャッター・チャンスをねらうもの、記録の整理、

中国語の勉強、読書、寝るもの、それぞれ思い思いの時間を過ごしての列車の旅である。

列車のトイレ（廁所・ソオ・

スオ）では、日本の表示は、使用中と空きであるが、中国は、有人（ヨウレン）と閑人である。

列車は甘肃省の蘭州に到着する。蘭州は、甘肃省の省都である。人口260万人。黄河の上流に位置し、青海省から流れてきた黄河は、甘肃省に入ってきた。朝食後、シャワーを浴びてさっぱりとして、11時観光へ出発する。

妃と愛の日々を送ったロマンスの場所。

【半坡遺跡博物館】

60

00年前の黄河水系中流の西安人の村落跡で、新石器時代の母系氏族社会の遺跡博物館。

から俯瞰する黄土高原は、知識での黄土高原と、実際に目

で見る黄土高原では、大きな違いを認識する。ただただ、あの広大さと自然界の成り立

ちの不思議さに驚く。黄土高

原は堆積物からなり、土壤は肥沃で農作物の育ちがよいと云われる。あの環境中で、多くの農民が生活していることに驚異さえ感じる。

8月9日（火）

7時55分西安駅到着。中國でも最も歴史のある都市のひとつで、唐の時代には、長安と呼ばれるシルクロードの出発点の国際都市であった。一

先ず西安の唐城賓館に落ち着く。朝食後、シャワーを浴びてさっぱりとして、11時観光へ出発する。

【兵馬俑博物館】

初め

て中国を統一して強大な封建帝國を築いた、秦始皇帝。死後の秦始皇帝を永遠に守るために作られた兵隊や馬の像で、

時代を中心陝西地方の古

代歴史を伝える博物館で、よ

くも集めたものと感心する。

【大雁塔】

玄奘三蔵がイ

ンドより經典を持ち帰って、

【碑林】

陝西省各地に散

在していた、大型の彫刻や石

碑の散乱を防ぐため現在のと

ころに集められた。さまざま

な大きな石碑が、所狭しと建

立たれていたので、現在7層の塔は慈恩寺境内にある。

【中國人民解放軍・空軍西

安病院】

古代からの宮廷の

処方箋を中心とした漢方医学

病院。東洋医学の説明とテモ

ントレーラーがある。

【中華人民共和国・空軍西

安病院】

古代からの宮廷の

処方箋を中心とした漢方医学

病院。東洋医学の説明とテモ

ントレーラーがある。

【城壁】

中国に現存する

唯一の完全な大型古代城壁で

ある。明代の城壁で、周囲11.

9km、長方形で、高さ12m、

頂部の幅15m、底部の幅18m、

山のように厚くどっしりして

いて、頂部を馬や車が走れる。

今はマラソン大会があると云

う。

【陝西省歴史博物館】

博物館は西安市内の明の城壁の内側にあり、周、秦、漢、唐の時代を中心陝西地方の古

代歴史を伝える博物館で、よ

くも集めたものと感心する。

【碑林】

陝西省各地に散

在していた、大型の彫刻や石

碑の散乱を防ぐため現在のと

ころに集められた。さまざま

な大きな石碑が、所狭しと建

立たれていたので、現在7層の塔は慈恩寺境内にある。

【碑林】

陝西省各地に散

在していた、大型の彫刻や石

2、基本的にはこうした登山者の組織化、技術向上を図らなければならないことと言ふ。でもないことがあるが組んでいるが、以下のような、ごく一般的でしかも大切なマナーの周知徹底と、こうした登山者を対象とした現地での受け入れ対策（対応）を急がなければならぬ。

3、マナーの実態

(1) 「こんにちわ」と言うことは知っていても「登り優先」は知らない。つながってよく聞く。(2) 自分の後ろに行列になつていても、「お先にどうぞ」とゆずらない。(3) よそのパーティの中でもどこでも割り込んでくる。(4) 登山道を塞いでの休憩。雪渓の上で立ち止まって花木の説明をする迷リーダーと集団。(5) 落石をおこしても恐さを知らないものだから「我関せず」。(6) 山に宴会にくるがごとく、調理を前提にきているから

ゴミが多くなる。さらには下山の恐さも考えなしの飲酒。(7) 避難小屋が「あてにされた山小屋」となり、宴会場化している。さらに、常連組が独占化している傾向あり。(8) 早立ち早着きの原則も、悪天時もいっさいおかまいなしの登山行動。冬に至っては夏の延長の気分。(9) グループにはなつていても、リーダーの指導性もなく、どことも「くつつき」簡単に「はなれる」。(10) その他、使い方の知らないピッケル・アイゼン。

4、マナーの周知徹底の有効策は……こうした人々は登山雑誌等は読まない……商業マスコミ・市町村の広報紙等の活用ができないものか。

5、現地での受け入れ対策（対応）については行政（関係市町村）に具体的に要請を行っていく（行政は、実際にどうしたらよいのかを把握していない）。

6、行政への要請のポイントは(1)道標・登山道が整備されていない。一部を除いては、地元山岳会のボランティアのみで維持されている。道標が一本も無い山域もあり、地図を持たない（持つても読めない）登山者が急増していることから急務である。

7、登山指導員のありかたにも言及して

(1) 指導を求められる指導員へ登山の現況からみた指導員のあり方を考えてみると、かつての山岳会のリーダーとして、一般登山者全般に対しあつた指揮官のあり方が、これからも言及する形態とその必要性が大きく求められている。

そうしたことから、指導員の標識一つを考えても、現在の上腕部に付ける小さなものではなく、自然保護指導員のような腕章のようないい。目立つものにすれば、一般登山者のほうから指導を求める、し、指導もしやうに道をゆずりましよう。

1、山では登り優先です。登つてくる人がいたら道をゆずりましょう。

2、歩きの遅い人は後ろの人に対しても危険です。

3、つぎの行為は他の登山者に対する悪路や雪道で立ち止まる・石などを投げたり落としたりする。

4、自然の保護につとめましょう。

5、ゴミはすべて家まで持ち帰る。

・植物・石などの採取・採掘
はしない

5、登山届を必ず提出し、万
一の時は下記に連絡を。

(○○警察署・電話×××

5、登山届を必ず提出し、万
一の時は下記に連絡を。

※この他に必要に応じてコ
ンペ岩の上部に出、そこは展望
が開けて素晴らしいの一言
につきます。西峰の鞍部を通
り、青冰の付いた木根への斜
面の急登を、慎重に足を上げ
て進めばなだらかになります。頂上
直ぐ頂上になります。頂上
よりの展望は、妙義山、浅間
山、振り返れば荒船山に連な
る峰々が望遠できる。

し数の中の踏み跡を下るとメ
ンバ岩の上部に出、そこは展望
が開けて素晴らしいの一言
につきます。西峰の鞍部を通
り、青冰の付いた木根への斜
面の急登を、慎重に足を上げ
て進めばなだらかになります。頂上
直ぐ頂上になります。頂上
よりの展望は、妙義山、浅間
山、振り返れば荒船山に連な
る峰々が望遠できる。

稲荷山 1370m を返す刀で
登るのも一案でしょう。

理事会報告

2月3月に登れる山 物語山

長岡ハイキングクラブ

田中栄弘

期日 平成6年12月25日
会場 新発田市五十公野公園
参加者 サンワーカーしばた
室賀輝男会長他9名
欠席委員18名

○愛知国体の報告 選手解団式、
北信越5県会議、福島国体他の
の対応について

○福島国体に国体副委員長片桐
一夫氏登攀審判員で参加

○第50回国体県予選会、期日平
成6年4月29日～30日、会場
米山に決定

○前半の事業報告と後半の事業
計画

○各委員会より前半の事業報告
○後半事業について、B級指導員認定講習会3月19日新潟市
において実施、婦人部3月12日指導技術委員会の春山講習会、海外6月中旬～8月
旬弥彦山～角田山、3月11日～12日指導技術委員会の春山講習会、海外6月中旬～8月
中旬にカムチャスカの山10日日程の予定、費用30万円、中国團結峰と訪中高校生登山隊は
次回理事会で討議、中国青海省信越山莊落成式参加者県内7名、4月に出発、新潟協会
新年度通算100号特別企画は?、新年度より協会文書は?、新年度より協会文書
はおおいA版に移行する、中高年行事に参加者が期待しておらず、新潟協会の担当者について
おり責任感と体制の確立

○担当小林兼一郎氏の急逝によ
り新潟の鈴木敏雄参与にお願
いする、1月22日新潟市イタリ
ア軒にて実施、当日協会より
感謝状を遺族に贈る

○日山協登攀用人工壁冊子の紹
介、クライミング委員会の設
置を今後討議する、高校生
フリークライミング導入が近
いことの宣伝を強化する、新
規加盟団体の希望あり書類
整備を満たし手続きに入る、
遭難対策会議県庁にて、遭難
時救援ヘリコプターへの連絡
信号の確立と宣伝の強化を計
る、他

（文責 杉本）

登山用品専門店

—信頼できるパートナー—

大新スポーツ

新潟市東堀6 ☎(025)222-3736